

GESTALTUNGSPREIS DER WÜSTENROT STIFTUNG

Ausstellungsort

Franck-Areal

Raum 25

Pflugfelder Straße 27

71636 Ludwigsburg

Zugang über Bahnhof

Ausgang Westportal

Ausstellungsdauer

01.06.2023 bis 24.06.2023

Öffnungszeiten

Do 16-22 Uhr

Fr 11-20 Uhr

Sa 11-20 Uhr

So 11-18 Uhr



DAS ZUKUNFTSFÄHIGE EINFAMILIENHAUS?

Lösungen aus Deutschland, Österreich
und der Schweiz

Ausstellungseröffnung

**DONNERSTAG, 01. JUNI 2023, 18:30 UHR
FRANCK-AREAL**



Architektenkammer
Baden-Württemberg
Kammergruppe Ludwigsburg

WÜSTENROT STIFTUNG

Einfamilienhäuser zählen zweifelsohne zu den Bauaufgaben, die inzwischen ausgesprochen kontrovers diskutiert werden. Die mit ihnen verbundenen Probleme sind einschlägig bekannt und wurden durch die jüngsten Diskussionen in die breite Öffentlichkeit getragen. Allen Kritikpunkten zum Trotz ist das Eigenheim beliebt und stellt für viele Menschen den Wohnraum schlechthin dar. Einfamilienhäuser haben zudem einen beachtlichen Anteil am Wohnungsbestand und sind fester Bestandteil unserer gebauten Umwelt und Wohnkultur.

Mit dem Wettbewerbsthema „Das zukunftsfähige Einfamilienhaus“, das bewusst als Frage formuliert ist, verbinden sich bedeutsame architektonische, planerische und gesellschaftliche Zukunftsthemen: Wie können Einfamilienhäuser, sowohl Neu- als auch Bestandsbauten, (um)gestaltet und dem Lebenszyklus sowie den wechselnden Anforderungen der Bewohner:innen angepasst werden? Wie können sie dem demografischen Wandel, dem steigenden Umweltbewusstsein und den wachsenden Anforderungen an die Energieeffizienz gerecht werden? Und wie kann eine flächensensible Gestaltung und Bebauung gelingen?

Der 13. Gestaltungspreis der Wüstenrot Stiftung spürte unter diesen Aspekten beispielhafte Einfamilienhäuser auf, die eine zukunftsfähige Form repräsentieren und damit den hohen Anforderungen und Maßstäben unserer Zeit entsprechen. Unter 189 Einsendungen aus Deutschland, Österreich und der Schweiz hat eine unabhängige Jury insgesamt fünfzehn Projekte prämiert. Die Wanderausstellung zeigt die ausgezeichneten Projekte zusammen mit den Einsendungen der engeren Wahl und weiteren bemerkenswerten Beispielen.

Die Kammergruppe Ludwigsburg der Architektenkammer Baden-Württemberg und die Wüstenrot Stiftung laden herzlich ein zur Eröffnung der Ausstellung

DAS ZUKUNFTSFÄHIGE EINFAMILIENHAUS?

Lösungen aus Deutschland, Österreich
und der Schweiz

AM DONNERSTAG, DEN 01. JUNI 2023 UM 18:30 UHR

Begrüßung

Nora Schöffel

Kammergruppe Ludwigsburg

Einführung

Das Wettbewerbsformat „Gestaltungspreis“
der Wüstenrot Stiftung

PD Dr. Anja Reichert-Schick
Wüstenrot Stiftung

Vortrag

Ein weites Feld, eine große Aufgabe. Das Einfamilienhaus
und die Zukunft.

Christian Holl
frei04 publizistik